

Presentamos el número de octubre de 2021. El número de trabajos recibidos continúa siendo significativo cada cuatrimestre, siendo ello reflejo de la existencia de inquietud investigadora de muchos miembros de nuestro complejo asistencial.

El Servicio de Admisión y Documentación Clínica aporta tres originales: Lobete Medrano nos aporta la experiencia de externalización del archivo de historias clínicas del Complejo Asistencial de Palencia, Lorenzo Temprano nos recuerda la importancia de la elaboración de una historia clínica de calidad para lograr una mejor codificación mediante el uso del CIE-10-ES y nuestra compañera del comité editorial Santos y Pérez nos aproxima a las características de codificación de los procesos nasales más frecuentes en nuestro centro.

Montejo Mañlo, del Servicio de Cirugía General y del Aparato Digestivo, en colaboración con Sánchez Tabernero, del Servicio de Anestesiología y Reanimación, nos introducen en el tema de la reanimación inicial del paciente con traumatismo por asta de toro y el uso del ácido tranexámico en dicho contexto. Ruiz Navarro y colaboradoras, del Servicio de Obstetricia y Ginecología, realizan una revisión acerca de la experiencia en el centro sobre el manejo de la hemorragia postparto tras la incorporación del balón de taponamiento intrauterino. Díaz Gordo y colaboradores, del Servicio de Radiodiagnóstico, nos detallan su serie temporal de descripciones de herniación cerebral. Por último, Gutiérrez Báez y Hernández Rodríguez, pertenecientes a Enfermería del Servicio de Urgencias, nos actualizan acerca de la utilidad y eficacia de la hipotermia inducida en la resucitación cardiopulmonar.

En el apartado de casos clínicos, cinco corresponden al área de Cirugía Ortopédica y Traumatología: Barrio Velasco y colaboradores nos describen un fenómeno de cut out con su posterior rescate mediante reosteosíntesis con aumentación. Labrador Hernández, del Servicio de Cirugía Ortopédica y Traumatología del Hospital Clínico Universitario de Valladolid, y colaboradores del CAZA y del Hospital General de Segovia, exponen un ejemplo de tromboembolismo pulmonar inducido por vendaje blando compresivo en gonalgia mecánica. Moussallem González y colaboradores describen una pseudoartrosis aséptica de tibia tras fractura abierta. Vaca Fernández y colaboradores nos explican el manejo “early total care” del paciente politraumatizado estable. Por su parte, Vega Martínez y colaboradores aportan un caso de fractura de fémur proximal en paciente joven por enfermedad metastásica ósea.

El Servicio de Radiodiagnóstico se ve representado en un caso de paraganglioma carotídeo, presentado por Serrano Martínez y colaboradores; y otro de Molina Terrón y colaboradoras, acerca de un aneurisma inflamatorio de aorta abdominal. Moreno González y colaboradores, del Servicio de Medicina Interna, nos aportan un interesante caso en el que se plantea el difícil diagnóstico diferencial entre tuberculosis y sarcoidosis.

Como es ya habitual, en nombre del Comité Editorial de Nuevo Hospital, transmito nuestro agradecimiento por el interés demostrado por todos los autores de los trabajos recibidos en este nuevo número y que sean ejemplos a seguir para todos los compañeros del Complejo Asistencial que deseen colaborar en el futuro con la revista.

Nicolás Alberto Cruz Guerra
Director de revista Nuevo Hospital